



*S. Tiburcio Obispo y S. Anastacio Papa.
Rogativa en el Hospital general.*

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Salé el Sol á las 5
7 de la m.	10 g.	28 p. 3 l.	Norte.	y 12 m. y 45 s.
12 de dia	11 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 3 $\frac{1}{2}$ l.	Idem.	se pone á las 6
5 de la t.	10 g.	28 p. 3 l.	Idem.	y 47 m. y 10 s.

Montevideo 12 de diciembre de 1811.

II. «Estaría muy lejos de imaginar que las tropas de Buenos-Ayres, que tan cordialmente se han amado y tan estrechamente han estado unidas, llegasen á hostilizarse, y menos que llegaran á faltar á la obediencia, estando entusiasmadas con el Gobierno; pero ha sucedido lo que no podíamos pensar, y hemos visto lo que, sin presenciarlo, era difícil creer.

«Los Patricios no se hallaban bien con el coronel Belgrano, y sin otra consulta ni petición á la superioridad resolvieron no obedecerle, ni ser mandados tampoco por muchos oficiales que no eran de su devosion. El descontento general en ellos se deducia de sus conversaciones, y por ellas se vislumbraba alguna conmocioncilla; pero nunca pudimos persuadirnos hubiera llegado al extremo de valerse de la fuerza, y tener que ceder á ella. Alguna otra causa, que el tiempo descubrirá, podrá haber dado

motivo al alboroto, y sido causa de tantas desgracias.

»La mañana del 7 ha sido terrible: será muy difícil de olvidar, y casi imposible de atajar los males que desde ellos han de sobrevenir. Los Patricios, dueños de su cuartel y provistos de artillería y municiones, dieron muestras muy de madrugada de que habían confiado en sí mismos para vencer: puestos sobre las armas, y echados del cuartel gran número de oficiales, oficiaron al Gobierno (ignoro el pormenor de los oficios y de las contestaciones que duraron hasta poco más de las 10), y lo que sé por resultados, es que poco antes de las 11 se principió un horroroso tiroteo entre las demás tropas de la guarnición y los Patricios; que de una y otra parte hubo algunos muertos y gran número de heridos; que habiendo perdido los Patricios obuses, y abiertose brecha en el colegio donde estaban fortificados, entraron los dragones de la Patria, que acuchillándolos, hicieron perecer á muchos, y rindieron á todos, habiendo sufrido también este cuerpo bastante daño. Los Patricios dexaron las armas, menos algunos que se fugaron con ellas: están presos en los cuarteles con los que pidieron fuesen sus gefes. Se asegura habrá un escarmiento: y ¿podría menos?

»El Gobierno buscó todos los medios para apaciguar el levantamiento, y valiéndose de los Ilmos. obispo de esta ciudad y el de la de Córdoba, hizo entender á los Patricios que estaban concedidas todas sus pretensiones, dexando al momento las armas. Las exhortaciones de estos prelados, la manifestación que les hicieron de los peligros á que se exponían, y de los graves males en que envolvían á todos los ciudadanos, fueron en vano: tuvieron que retirarse con el desconsuelo de no haber sacado todo el partido que por su alto carácter debían prometerse. Los Patricios habían nombrado por oficiales á los sargentos y cabos, y los comandaba uno de aquellos en nombre de Pereyra, que no pudo, ó no quiso reunirse á ellos cuando le avisaron: tal vez esto dió motivo á que

se hiciesen inexôrables persistiendo en su empresa, que ha producido los efectos desagradables é infaustos de que he hecho á V. conmemoracion.

„Pintar á V. el estado lastimoso del pueblo, sus gritos lastimeros, sus lágrimas y su consternacion, es imposible: todos han perdido, todos tienen que llorar, y habrá pocos que se preserven de padecer. Recelo mucho que Dios quiera que ni lo veamos, ni Buenos-Ayres vuelva segunda vez á experimentar un azote tan cruel que le anuncie su última ruina. = Dios guarde &c. = Buenos-Ayres 8 de diciembre de 1811. = P. G.“

Alicante 91 de Abril.

Desde Madrilejos escriven fecha 19 de Marzo, lo que sigue.

En estos dias han pasado por esta mucha tropa, y generales de la Andalucia para Madrid: en 8 dias habran pasado entre polacos y holandeses mas de 50 y aun dicen que tienen que pasar otros tantos: dicen van de direccion á las fronteras del Ruso por haberle este declarado guerra á Napoleon; lo cierto es que si Dios no nos remedia pereceremos de hambre con pasar tantas tropas, pues nos han dexado sin comestibles.

A noche durmió en Mora un comboy; venian acompañandole 50 franceses útiles, 2500 inválidos, 200 prisioneros, la mayor parte de la division vino desde las cercanías de Badajóz á unirse en Córdoba; caminan como todos hácia Castilla: esperamos muy pronto ver evacuadas las Andalucias.

Alcazar de San Juan 29 de Marzo.

El comandante D. Francisco Abad, con noticia que tuvo en Quintanar de que en Villafranca se hallaba un destacamento enemigo que escoltaba al comisionado de bienes nacionales de Consuegra D. Ceferino Diaz, salió el 25 para aquella villa, distante siete leguas del Quinta-

nar. A las 4 de la tarde pasaba por Alcazar de San Juan, y á cosa de una legua dió con dos paisanos enviados por el enemigo para el efecto de saber si en Alcazar habia bergantes. Exâminados que fueron los dexó pasar y tomando las precauciones convenientes, dispuso su entrada en Villafranca á las 8 de la noche, como lo verificó, aterrando á los enemigos que en número de 90 se propusieron hacer la posible resistencia; mas todo fue en vano: porque en el término de dos horas todos eran muertos ó prisioneros, á excepcion de 7 dragones y el renegado Ceferino que se salvaron con la fuga. Los prisioneros fueron conducidos á Belmonte; y se dice que el ánimo de Abad, es mandar que les quiten la vida en el mismo sitio en que fue asesinado el comandante D. Francisco Sanchez.

Noticias del Pais.

El que quiera establecer una casa con dos pisos, situada en la calle nueva del Carmen, acuda á su dueño Juan Guasp que vive en la Corderia.

El Amigo de la verdad, número 2º. Diálogo sobre el Rey, donde se trata del origen de su autoridad, de su legitimo derecho &c. Se vende en la libreria de Carbonell, á donde acudirán los suscriptores á recoger dicho número.

El tornero de la Calle de S. Miguel, tiene una porcion de pañuelos de seda negros para vender; é igualmente otra de galones de seda de varios colores.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este Puerto de Palma.

De Villanueva en 3 dias la Bombarda Mesauda, su araez Mahamet Benaly argelino, en lastre.

De Cullera en 2 dias el Laud del patron Vicente Llobert valenciano, con 2 pasag. y cargo de arroz.

Teatro. Hoy se representa la comedia titulada: *Dar la vida por su dama*, con tonadilla bayle y saynete.

En la Imprenta de Buena Ventura Villalonga.